

Vorwort

Am 29. November 2013 lädt die österreichische Arbeitsgruppe „Geschichte der Erdwissenschaften“ zu ihrer zwölften Tagung ein. Die diesjährige Thematik steht ganz im Zeichen von „Geologie und Bildung“. Die Vorträge befassen sich mit dem Wissenstransfer der Erdwissenschaften an diversen Bildungseinrichtungen, mit Schausammlungen und deren Bedeutung im naturgeschichtlichen Unterricht sowie mit PR-relevanten Themen im Geo- und Bildungstourismus. Einzelne Protagonisten im geologischen Bildungsbereich werden im Rahmen von Posterpräsentationen bekannt gemacht.

Wie bei allen bisherigen Veranstaltungen sind jedoch von diesem Generalthema abweichende Beiträge zur Geologiegeschichte willkommen, um Wissenschaftlern die Möglichkeit zu bieten, Ergebnisse ihrer aktuellen Forschungen zu präsentieren.

Im vergangenen Jahr hatte die Arbeitsgruppe den Verlust von zwei Kollegen zu bedauern, die stets mit unseren Tätigkeiten eng verbunden waren. Im Juni 2013 verstarb Johann Georg Haditsch, dessen Leben und Wirken am Ende dieses Bandes gedacht wird, im Juli 2013 Bernhard Fritscher, dem ein kurzer Nachruf im Band 101 der Berichte der Geologischen Bundesanstalt gewidmet ist.

Die Tagung wird dankenswerter Weise mit der Unterstützung des Archivs der Universität Wien durchgeführt.

Daniela Angetter, Bernhard Hubmann und Johannes Seidl